

Medio	Terra
Fecha	16-05-2012
Mención	Segunda marcha estudiantil: lucro cataliza descontento. Habla Decano de Educación de la UAH.

Segunda marcha estudiantil: lucro cataliza descontento

16 de mayo de 2012 • 07:01

AAA 

NOTICIA



La primera marcha de la Confech de este año, realizada el 25 de abril pasado.

Foto: Agencia Uno

SANTIAGO.- El financiamiento y el lucro en la Educación Superior marcarán hoy la segunda marcha estudiantil del año convocada por la Confederación de Estudiantes de Chile (Confech), a cinco días de la cuenta sobre su gestión que el Presidente de la República, Sebastián Piñera, entregará el próximo 21 de mayo.

 comentar

Los dirigentes del movimiento, como Gabriel Boric y Camila Vallejo, han cuestionado en los últimos días las propuestas presentadas por el gobierno para traspasar fondos a las instituciones de educación superior.

El ministro de Educación, Harald Beyer, presentó el lunes un nuevo sistema de entrega de recursos que, mediante la suscripción de Convenios de Desempeño entre las casas de estudio y el Estado, le permitirá al Fisco exigir resultados concretos a las instituciones destinatarias del financiamiento. Entre otros, su objetivo es reforzar la formación de profesores y lograr armonizaciones curriculares.

Esta y otras iniciativas impulsadas por el gobierno son insuficientes para los líderes estudiantiles.

A través de su cuenta en la red social Twitter, el presidente de la Federación de Estudiantes de la Universidad de Chile y vocero de la Confech, Gabriel Boric, expresó que el gobierno pretende que los estudiantes acepten su propuestas sólo por le hecho de ser tales.

Y en conferencia de prensa advirtió: "Llamamos a toda la ciudadanía a sumarnos a la calle a lo largo de todo Chile. Juntémonos y digámosle al gobierno que podrán presentar 20 propuestas y a las 20 le diremos que no. Queremos reformas de verdad, estamos cansados que nos tomen el pelo".

A él se sumó Camila Vallejo. A través de la misma red social, la dirigente y militante del Partido Comunista, alentó a los estudiantes para la marcha de hoy: "Unidad y Diversidad se expresará en las calles este 16 de mayo, porq no queremos ajustes ni maquillajes a un modelo reproductor de desigualdad", consignó en el límite de 140 caracteres que permite el sitio de miniblog.

La marcha comenzará a las 11:00 horas en la Plaza Italia, seguirá por Mac Iver y concluirá en la Estación Mapocho.

DECANO GARCIA-HUIDOBRO: CONVENIOS SON UN AVANCE

El programa de financiamiento, a través de convenios de desempeño, tampoco le gustó al al rector de la Universidad de Santiago y vicepresidente del Consejo de Rectores, Juan Manuel Zolezzi, pues, en su opinión, esta modalidad transferirá recursos importantes a instituciones de educación que, si bien están acreditadas, no manejan los niveles de excelencia esperados.

En conversación con **TERRA.cl**, el decano de la Facultad de Educación de la Universidad Alberto Hurtado y ex integrante del Consejo Asesor Presidencial para la Educación en el gobierno de Michelle Bachelet, Juan Eduardo García-Huidobro, coincidió en que existen diferentes realidades entre las universidades del país.

En ese contexto, instó a no demonizar el programa de Convenio de Desempeño antes que esté en ejecución, pues estimó que es un avance para apludir y no para enjuiciarlo en una forma un poco mezquina.

Para el académico, cada materia debe analizarse en su mérito: "Hay un grupo importante de universidades formando profesores y todos queremos hacerlo bien. (A través de los Convenios de Desempeño) hay un concurso competitivo, donde el Ministerio de Educación tendrá que ver cuáles son los proyectos con más méritos. Además, esta iniciativa no ayuda a las universidades, sino a los estudiantes. Por lo tanto, no hay posibilidad de discriminar por la elección de casa de estudio privada o pública".

El experto recordó que a muchas universidades estatales les fue "bastante mal" en la Prueba Inicia, el test que reveló la deficiente preparación con que egresan los estudiantes de pedagogía. "Es obvio que universidades con mayor tradición están haciendo un trabajo en educación interesante y que el resto tenemos que mirar. Pero de ahí a decir que ellos son los únicos que están haciendo cosas interesantes, no me parece. Hay muchas estatales bastante débiles, pero no le echaría la culpa a las estatales. No fueron débiles por ser estatales, sino porque trabajan con pocos recursos", destacó en su análisis.

PRESIDENTE DE FEUSACH: "SON MEDIDAS PARCHE"

El presidente de la Federación de Estudiantes de la Universidad de Santiago (Usach), Sebastián Donoso, profundizó en las críticas que el movimiento estudiantil tiene sobre los Convenio de Desempeño anunciados, pues reclama que habrá entrega de recursos fiscales a las universidades sin que esté solucionado el problema de la institucionalidad en la educación superior, una de las demandas que los universitarios situaron como un aspecto central en su exigencia de reforma al sistema.

Donoso alega que los mayores recursos beneficiarán a los estudiantes, pero el financiamiento irá directo a la institución de educación superior, pese a que muchas no cumplen con los estándares mínimos de calidad. "Un ejemplo es lo que ocurrió en la Prueba Inicia: hay muchas instituciones privadas a las que se les entregó recursos, pero no respondieron y uno se pregunta dónde fueron a parar, considerando que ellos tienen la posibilidad de desviarlos".

Para Donoso, todas las políticas anunciadas por el Ministerio de Educación son medidas "parche".

